

### **Absolventenbetreuung/Alumni-Arbeit am Geographischen Institut**

Christina PREUSKER

Im Juli 2009 wurde mit einer Absolventenfeier der Startschuss für die Einrichtung einer Absolventenbetreuung/ Alumni-Arbeit am Geographischen Institut gegeben. Das Institut ist bestrebt, diese künftig weiter auszubauen und als festen Bestandteil des Institutslebens zu etablieren.

Neben der Kontaktmöglichkeit für Geographen nach dem Studium stehen der Erfahrungsaustausch in beruflichen Fragen, die Erschließung geographischer Berufsfelder

für die Absolventen, die Vermittlung von Praktika und Abschlussarbeiten für Studierende sowie die Unterstützung des Instituts bei der Durchführung praxis- und berufsbezogener Veranstaltungen durch die Ehemaligen an erster Stelle.

#### *Absolventenfeiern 2009 und 2010*

Am 10. Juli 2009 verabschiedete das Geographische Institut alle Studierenden, die ihr Studium zwischen Frühjahr 2007 und Frühjahr 2009 abgeschlossen haben.

Zum Festakt in der Alten Aula der Universität richtete der Rektor der Universität, Prof. Bernhard Eitel, persönliche Grußworte an die rund 200 Gäste. Für den Festvortrag im Rahmen des Alfred-Hettner-Jubiläums konnte Frau Dr. Ute Wardenga vom Leibniz-Institut für Länderkunde in Leipzig gewonnen werden. Prof. Olaf Bubbenzer führte die Absolventen und deren Angehörige durch die Veranstaltung in deren Anschluss diese zu einem Empfang in die Bel Etage geladen wurden.

Auch 2010 konnte den Absolventen des Geographischen Instituts wieder eine Verabschiedung in angemessenem Rahmen gegeben werden, die den Grundstein für eine langjährige Zusammenarbeit legen soll.

Am 5. November 2010 fand die Feier mit über 230 Gästen erneut in der Alten Aula der Universität statt. In diesem Jahr konnte erstmals neben den Diplom-/Magister- und Lehramts-Studierenden auch der erste Jahrgang der Bachelor-Absolventen ver-

abschiedet werden. Prof. Johannes Glückler führte durch das Programm, in welchem neben dem Festvortrag des ehemaligen Heidelberger Geographen und mittlerweile Geschäftsführenden Direktors des Instituts für Kulturgeographie der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg, Prof. Tim Freytag, zum „Heidelberger Städtetourismus im Wandel“, auch zwei Studentinnen dankende Worte des Abschieds an die anwesenden Mitarbeiter des Instituts richteten. Nach dem Festakt hat sich das Institut sehr gefreut, den Nachmittag mit seinen Absolventen, deren Angehörigen und Freunden sowie einigen Ehemaligen beim anschließenden Sektempfang im Atrium des Heidelberg Center for American Studies (HCA) im Curt und Heidemarie Engelhorn Palais ausklingen zu lassen.

Dank der Kostenübernahme durch die Kurt-Hiehle-Stiftung konnte das Institut seine Absolventen in beiden Jahren in festlichem Rahmen verabschieden.

Das Institut freut sich sehr, wenn auch alle Ehemaligen weiterhin diese Möglichkeit nutzen, Kontakte zu alten Bekannten aus Studienzeiten und zu Mitarbeitern des Instituts zu pflegen.

#### *Kooperation mit Ehemaligen in der Praxis*

Das Geographische Institut pflegt eine Alumni-Datenbank, die neben den persönlichen Daten der ehemaligen Studierenden insbesondere deren aktuelles Tätigkeitsfeld erfasst.



Dadurch konnte das Institut bereits zahlreiche Berufstätige aus den unterschiedlichsten Tätigkeitsfeldern für Veranstaltungen wie dem Kolloquium „Geographie in verschiedenen Berufsfeldern“ oder Exkursionen zu Unternehmen geographischer Tätigkeitsfelder gewinnen und ist weiterhin sehr bestrebt, den Erfahrungsaustausch zwischen den Studierenden und den Ehemaligen in der Praxis rege zu fördern. Zudem suchen deren Arbeitgeber regelmäßig nach engagierten Studierenden als Praktikanten oder jungen Absolventen als Berufseinsteiger.

Unsere Alumni erhalten ein bis zwei Mal pro Jahr einen Newsletter mit Informationen zu Veranstaltungen wie der Absolventenfeier oder Vortragsreihen, Forschungsprojekten, Publikationen und weiteren aktuellen Themen rund um das Geographische Institut.

#### *Ausbau der Zusammenarbeit mit Heidelberg Alumni International (HAI)*

Die Absolventenbetreuung des Geographischen Instituts arbeitet mit Heidelberg Alumni International (HAI), der zentralen Alumni-Initiative der Universität zusammen. HAI ist zuständig für den Aufbau des welt-

weiten Alumni-Netzwerks sowie den Ausbau der regionalen und fachlichen Alumni-Gruppen. Seit 1996 pflegt HAI wissenschaftliche und persönliche Kontakte zwischen den Alumni und ihrer Universität.

Seit 2011 können alle, die sich für einen Eintrag in die Alumni-Datenbank der Geographie entscheiden, auch die Serviceangebote von Heidelberg Alumni International nutzen.